
マニフェスト大賞
2015・2016・2018

受賞
8/22（日） 
朝まさたか

午前10時～11時30分
中央公民館第２集会室

8/22（日） 
午後まさたか

午後4時30分～6時
廻田公民館第１集会室

市政や議会へのご意見、ご相談など、どうぞお気軽に
FacebookやTwitter、ブログから発信中。「佐藤まさたか」で検索してみてください︕
メールアドレス︓gachapin@sato-masataka.net

佐藤まさたか
1963（昭和38）年 日野市生まれ／慶應義塾大学経済学部卒／社会教育、野外教
育、保育、学童クラブ等、子どもの現場を中心に勤務後、政党や団体に属さない完
全な無所属として5期目の東村山市議会議員／現・政策総務委員会委員、広報広
聴委員会副委員長／全国の優れた政策実践に対して贈られる「マニフェスト大
賞」を、4年間で3回受賞

佐藤まさたかの
活動報告＆意見交換会を、
今回は「みんなde決算」と
題して開催します！

東村山市議会2021年9月定例会の予定
8.27（金）初日  市長所信表明、議案審議ほか
8.31（火）～9.2（木） 一般質問
9.6（月）～10（金） 委員会開催
9.14（火）～17（金） 決算特別委員会
9.28（火）最終日 議案審議ほか

佐藤
まさたか
市政レポート

▶8月27日に開会する9月定例議会では、昨年（令和2年度）の東村山市の決算について集中
的に審査します。新型コロナへの対応で予算額が過去最大となった一方、通常の様々な事
業、市民活動が縮小や休止を余儀なくされた1年でした。
▶市民の皆さんの収めた税金が、正しい判断のもとに適切に使われたのか︖ あれもこれも
の時代とは違い、新型コロナウイルスへの対応など、厳しい要素が増えている今だからこ
そ、市政の課題を明らかにし、次年度以降の改善へと繋げることがとても大切です。
▶そこで、市議会議員に知らされる決算情
報を共有して、皆さんの意見や質問を伺う
場を、佐藤まさたか「みんなde決算」とし
て個人で設けます。誰でも参加いただける
オープンな場ですので、まだ暑い時期です
が、お気軽にお出かけください。

コロナ対応など、厳しい市政運営下で
皆さんの収めた税金は
適切に使われたのか？
9月議会での予算審査に向けて
皆さんのご意見・ご質問をお聞かせください！

第90号　2021.8.10発行
【発行】ちゃんと変えよう︕東村山

地域、民間、市の三者協働で再生！ 新装“回転！”恩多水車苑（7月25日）

市議会としての説明責任を果たし、市民の皆さんの声を伺
う公務として、3か月ごとに開催してきた「議会報告会」。
新型コロナ対策で集まっていただく形がしばらく取れず、
報告のみ録画で配信してきましたが、今回初めてビデオミ
ーティングシステム「ZOOM」を利用して、パソコンやスマ
ホからご参加いただき、ご質問やご意見をいただける会を
開催します。

あなたの
声を
聴かせて
ください！
まさたか
オンライン
アンケート
皆さんの声をタイムリー
に受け取って議員活動に
繋げるために、オンライ
ンのアンケートを始めま
した。最初のお題は「新
型コロナウイルス感染症
の生活への影響は︖」
下のQRコードからお入り
ください。8月末まで受け
付けています。
結果は次号でお知らせす
る予定です。

東村山市議会
ZOOM
オンライン
議会報告会

東村山市廻田町2-21-13
TEL. 042-398-5265

議会が新体制になりました
東村山市議会は4年間の任期の折り返し
を迎え、6月議会では新しい議長に土方
桂議員、副議長に村山じゅん子議員を選
出し、各委員会のメンバーも一新しまし
た。私は政策総務委員会の委員と、広報
広聴委員会副委員長を務めます。

【開催日時】8月20日（金）午後7時～8時

・議会の新しい人事について
・6月議会で議決した議案や陳情について
・令和2年度の政務活動費について
・質疑応答 等

★ZOOMのアドレスは市議会HPをご覧ください

日程は変更の
可能性があります

報告内容
（予定）



19年目。原点に立ち返って
使命を果たしていきます
▶2019年4月の5期目当選から2年間は、議
会内会派「つなごう︕立憲・ネット」を組ん
できましたが、任期後半の2年間は原点に
返って、7年ぶりに１人でスタートしました。
▶これからの厳しい時代は議員個々の質と
共に、議事機関としての議会の優劣が自治
体の運命を決めると考え、議会を変えるこ
とに力を入れてきました。
▶今年度から会派は2人以上とルールが変
わったため、私は「会派に属さない議員」と
いう扱いとなり、3人以上の会派で構成す
る代表者会議や議会運営委員会には参加
はできませんが、これまで以上に議会全体
の改善、向上のため大いに物申し、提案し
ていきたいと考えています。

もっと働き、役に立つ市議会
づくりへ全力を挙げます
▶昨年3月の定例議会では、政府が突如打
ち出したコロナ対策の一斉休校に市が対応
することを優先するため、全員の一般質問
を取りやめました。その後も感染拡大防止
や、ワクチン接種体制づくりへの配慮等を
理由に、議会での各議員の持ち時間を縮減
してきました。
▶コロナ下における対応として一定の意味
はあったと考えていますが、一方で、市の課
題は多岐にわたります。時機を逸すること
なく公の場で議論し、確認や改善を図り、
会議録に残して後年に繋げる、という議会
の責務を十分果たしてきたとは言い難い状

況になってしまっていると考えています。
▶全国には、いつどんな時でも議会を止め
ない、非常時だからこそ議会を十分に機能
させるための取組みを強化しているところ
も多くあります。9月議会の質問時間確保
を求めて議長に要望書を提出すると共に、
デジタル化、ICT化への備えも着実に進め
ていきます。　

コロナ感染症から復活しました
▶新型コロナウイルス感染症の猛威が止ま
りません。ご家族や身近な方が罹患し、ご
苦労されている方もいらっしゃるかと思い
ます。
▶実は他人事ではなく、私も5月半ばにかか
ってしまいました。発熱が続き、自宅で1週
間以上療養した後、保健所の判断で都立多
摩総合医療センターに入院。中等症の入口
ということで、鼻からの酸素吸入とステロ
イド投与と解熱剤による治療を開始。幸い
5日ほどで症状は治まり、10日間で退院。
皆さんにはご心配おかけしましたが、自宅
療養を経て無事に職務に復帰することが
できました。
▶かかった者が申し上げても説得力は無い
かもしれませんが、自宅やホテル療養中に
急変して亡くなる事例も報じられています。
今しばらくは、とにかくかからないための
対策に万全を期していいただきたいです
し、もしかかった場合にはどう動くのか、ご
家族で一度お話しいただいて共有しておく
ことも大事なことだと思っています。

▶6月議会で「市立公園条例」の改正議案を可決し
ました。市の公園管理を民間に任せることを可能に
することや、公園内に一定の施設建設を可能とする
内容でした。
▶私は、今年3月議会での私の代表質問への市長答
弁や、議案審査での担当部署の説明や答弁から、そ
の方向性は妥当であると考え、賛成しました。
▶現在は、事業者選定を行うための準備が進めら
れていますが、実際に進めていくにあたっては、課
題がまだまだたくさんあると考えています。
▶先日は、東村山市が公園管理の先進事例として
議会に説明してきた西東京市の取組みを学ぶため、
「西東京いこいの森公園」へ出向きました。実際の
現場を見て責任者の方のお話を伺い、東村山市が
望む姿を実現するには、やはりいくつものハードル
があることを痛感しました。
▶間もなく始まる9月議会の一般質問では、課題を
具体的に提起し、公園という公共財がこれからも市
民に長く愛され、地域の大事な核として機能するよ
う、必要な修正提案も含めて提起し、明確な答弁を
得られるよう、全力を尽くしたいと考えています。

自治会の月イチ草取り
廻田の旧前川緑道

超党派
無所属

ただ一人、初当選から19年目
政党や特定の団体の支援を一切受けない
完全無所属の市議会議員

東村山市の公園管理が本当によいものになるために

地元有志による
清掃活動が、25年間毎月
行われている北川

公園づくりは日々の地道な安全管理と
人を巻き込むチカラがカギ

緑と人が息づく西東京の公園


